

Miguel Serrano y don Carlos Martín Alvarado. El acto resultó muy solemne.

La Pontificia y Real Asociación Católica de Represión de la Blasfemia de Dios...

Los reverendos padres agustinos de El Escorial han celebrado cultos muy solemnes...

Telegramas de distintas procedencias dan cuenta de haber celebrado funerales por el Papa en Bilbao, Santiago, Jaén, Oviedo...

DE MARRUECOS

Las operaciones paralizadas

Son bombardeadas concentraciones rebeldes en el Kert

NOTICIAS OFICIALES

(COMUNICADO DE AYER)

Según participa el alto comisario, en el día de hoy no ha ocurrido nada en los territorios de Melilla, Ceuta, Tetuán y Larache.

La repatriación

Hablando anoche el ministro de la Guerra de las campañas que se vienen haciendo, y que pueden causar daño a la acción de nuestro Ejército de África...

MELILLA

Bombardeos aéreos

MELILLA. 27.—Nuestros aviones han bombardeado eficazmente a grupos rebeldes concentrados en la desembocadura del Kert.

NOTAS VARIAS

Piadas para huérfanos de militares

La Gaceta de ayer publicaba el siguiente anuncio: Autorizada esta Dirección general por real orden de 25 de enero actual para abrir cursos...

La medalla militar de Marruecos

Por el ministerio de la Guerra le ha sido concedida la medalla militar de Marruecos, con el pasador «Melilla», al capitán de fragata, comandante del cañonero «Laya»...

MOVIMIENTO DE TROPAS

Soldados licenciados

BARCELONA. 27.—A las nueve y cuarto de esta noche llegó a la estación de Francia un tren militar conduciendo 500 soldados licenciados de las Comandancias de Ceuta y Larache.

ALMERIA. 27.—Han llegado 140 soldados, procedentes de Cartagena y Lorca, que van a Melilla para incorporarse a los batallones expedicionarios de Sevilla y Tánzania.

FERRER. 27.—En cuanto se recibían las ametralladoras, que ha de remitir el Parque Central de Madrid, marchará a África, la compañía de ametralladoras del regimiento del Ferrer.

SANTANDER. 27.—Ha salido un tren militar conduciendo 350 soldados que habían recibido instrucción en el regimiento de Andaluces, de guarnición en Santoña.

LOS HERIDOS

Nuevas damas enfermeras

El señor Millán Astray a Madrid. En breve vendrá a Madrid, para reponerse de la herida sufrida en uno de los últimos combates...

Imposición de brazaletes

FERRER. 27.—En Capitanía general se ha impuesto el brazalete a las nuevas damas de la Cruz Roja de esta Junta local.

RASGOS PATRIOTICOS

POR LOS SOLDADOS MADRILEÑOS

La suscripción abierta por el Ayuntamiento a beneficio de los soldados madrileños que pelean en África, ascendió anoche a la cantidad de 134.709 pesetas.

Continúan admitiéndose donativos para esta suscripción en la librería de Fernando Fe, Puerta del Sol, 15; en la de Sucesores de Rivadeneira, Gran Vía, 8 y 10...

El tenor Hipólito Lázaro se ha dirigido por carta al alcalde de Madrid en estos términos: «Me siento altamente orgulloso de tomar parte en la función organizada en favor de los soldados...»

Nueva Casa del Soldado

VITORIA. 27.—En el palacio de la duquesa viuda de La Alameda se reunieron hoy distinguidas damas de esta localidad, asistiendo también el previsor de la diócesis...

Función benéfica

BARCELONA. 27.—Esta tarde, en el salón «Pathé Cinema» se celebró la primera velada de coque a beneficio del hospital de la Cruz Roja de Barcelona.

EXAMENES EXTRAORDINARIOS

NUEVOS ALFÉRECES

CABALLERIA

En los exámenes extraordinarios celebrados en la Academia de Caballería han sido aprobados en tercer año y promovidos a alféreces los siguientes alumnos: Don José Torres Parro, don Antonio Pérez y Soba...

EN BURDEOS

Los hijos de los Emperadores de Austria

BURDEOS. 27.—Esta mañana llegaron a esta ciudad, en el expreso de Lyon, los seis hijos de los ex soberanos austro-húngaros. El mayor de ellos solo cuenta nueve años.

LAS MUJERES DE GENIO



—Oiga usted, «madame», ¿no decía usted ayer que su marido era un tal y un cual? —Si, señora, si. Lo he dicho y lo sostengo.

FRANCIA E INGLATERRA

EL PROYECTO FRANCES

LONDRES. 27.—El embajador de Francia, señor marqués de Saint Aulaire ha celebrado una entrevista con lord Curzon, a quien entregó el contraproyecto del Pacto de garantía.

LOS SALESIANOS

ROMA. 26 a las 19.10 (recibido en esta redacción a las 12 del 27). El Capítulo general de los Salesianos para la elección de rector, comenzará el día 27 de abril.

LA ELECCIÓN DE RECTOR

ROMA. 27.—En Catania ha fallecido Giovanni Verga, conocido novelista, autor de «Cavalleria rusticana».

LOS QUE MUEREN

N. de la R.—Verga nació en 1840. Evidente su obra más conocida es «Cavalleria rusticana», que arregló como libreto para la ópera de Mascagni.

LOS ALCALDES

UNA INTERNACIONAL

LEAFIELD. 27.—Muchos alcaldes ingleses asistieron ayer en París a la Conferencia de los alcaldes franceses, y se declararon en favor de la formación de una Asociación internacional de alcaldes que ayude a estrechar los lazos amistosos entre los pueblos.

EL TEMPORAL

En el canal de la Mancha

El «Faraworth» encallado

LEAFIELD. 27.—Reina un terrible temporal en el canal de la Mancha. Dos botes salvavidas del pueblo de pescadores de Deal sufrieron una terrible tormenta anoche.

UN NAUFRAGIO

La chalupa «Quo Vadis»

LISBOA. 27.—Comunican de Viana de Castelo que cerca de aquel puerto fa naufragado la chalupa francesa «Quo Vadis».

RUTAS AEREAS

LONDRES-PARIS

LONDRES. 27.—El periódico «Stars» dice que el lunes próximo se inaugurará un servicio nocturno de aeroplanos entre Londres y París.

LAS MISIONES

Nuevos mártires en China

BRUSELAS. 27.—Según la «Libra Belgique», una turba de fanáticos ha dado muerte en China a un misionero belga de la Orden de Hermanos Menores y a otros varios cristianos.

A nuestros lectores. TODA LA CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA DEBE DIRIGIRSE AL SEÑOR ADMINISTRADOR DE «EL DEBATE».

DE PROVINCIAS

Huelga ferroviaria resuelta

Los de Madrid-Salamanca solicitan la readmisión

Los vigilantes de consumos de Avila reanudan el servicio

AVILA

Los consumidores vuelven al servicio. AVILA. 27.—Se han presentado voluntariamente a tomar el servicio los vigilantes de consumos que se declararon anoche en huelga, quedando, por consiguiente, reanudada la normal vigilancia.

BARCELONA

Consejo de disciplina.—Fábrica inundada. BARCELONA. 27.—Se ha reunido el Consejo ejecutivo de la Universidad, en funciones de Consejo de disciplina, acordando condenar a dos alumnos de la Facultad de Farmacia y a uno de la de Medicina...

GERONA

Nuevo Obispo. GERONA. 27.—Ha sido nombrado Obispo de esta diócesis, el que lo es actualmente de Tenerife, doctor don Gabriel Gompar Jaume.

SALAMANCA

Los obreros de Madrid-Salamanca al trabajo. SALAMANCA. 27.—Los ferroviarios huelguistas de la Compañía Madrid-Salamanca han solicitado la readmisión, quedando de hecho resuelta la huelga.

SANTANDER

Otro periodista encarcelado. SANTANDER. 27.—Por disposición de la autoridad militar ha ingresado en el cárcel el redactor de «La Atalaya», don José Ros Sáinz, con motivo de juicios emitidos como cronista de la guerra de Melilla.

ZARAGOZA

Desacreditamiento.—Los remolcheros. ZARAGOZA. 27.—En la estación del Norte descarrilló un tren de mercancías, quedando ocho vagones fuera de vía.

Resumen de noticias

AVILA.—Se ha resuelto la huelga en las obras del ferrocarril de Avila a Salamanca. BARCELONA.—El gobernador ha multa do a varios industriales, por no tener en lugar visible de sus respectivos establecimientos los carteles con el precio de los artículos.

CASA REAL

Una visita a San Francisco el Grande

Su majestad el Rey recibió en audiencia al general de brigada don Ambrosio Pajón Pardini, auditor general don Enrique Alcocer...

GOBIERNO CIVIL

Los presos gubernativos. El gobernador civil ha dicho que, tomando en cuenta la demanda publicada por algunos periódicos respecto a que en la Cárcel Modelo hubiese excesivo número de presos gubernativos...

SUCESOS

Lluvia de alpagatas.—Federico García Esteban, dueño de una tienda de comestibles sita en la calle del Arroyo Abrotigal...

Manifiesto que se las hubo de comprar a Angel Martínez García, «el Tarascos», el cual se encuentra a la sazón cumpliendo una quincena.

Choque, escándalo y botetas.—En la calle del Barquillo, esquina a la de las Infantas, chocó el «cauto» 2.276 M. con el 605, de Valencia.

El primero de dichos vehículos siguió su marcha, desapareciendo, y al poco rato pasó por allí el automóvil 4.532 M., del servicio público.

Un fuego.—En Atocha, 109, segundo, domicilio del doctor Chacón, hubo ayer un pequeño incendio, por haberse prendido el hollín de una chimenea, que sofocó rápidamente el Cuerpo de bomberos.

El automóvil valenciano quedó con averías de importancia. Un fuego.—En Atocha, 109, segundo, domicilio del doctor Chacón, hubo ayer un pequeño incendio...

ACADEMIA DE CIENCIAS

CAJAL PREMIADO

La Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales, en sesión general celebrada el 25 del corriente, ha acordado por unanimidad y con verdadera satisfacción conceder el premio «Echegaray» correspondiente al presente trienio al excelentísimo señor don Santiago Ramón y Cajal...

ATROPELLOS

Dos carreros heridos. Al sacar el carro que guiaba del parador de Riego, sito en el paseo Imperial, número 4, León Hernández Pérez...

Luís de Mijar, herido en la cabeza de la plaza número 3, fue atropellado por el carro que guiaba en la calle de Segovia, al espantarse las mulas.

LA ESTAPA DE 20.000 DUROS. El autor huyó al extranjero. Seguramente esta madrugada el director de Seguridad de la estapa de 20.000 duros cometida contra el Comptoir Metallurgique Louxembourgeois...

GRAVE CALDA

AL HUIR DE UN TRANVIA. Cuando cruzaba la calle de Carranza Manuel González Santamaría, de treinta y tres años, vecino de Santo Tomé del Puerto (Segovia), asustose porque un tranvía se le venía encima, y al huir se cayó, dándose un tremendo golpe en la cabeza.

CARTAS DE ALEMANIA

Actuación de los hispanófilos

El agradecimiento que Alemania tiene para con España por la actitud española durante la guerra, y el vivísimo deseo de muchos alemanes de conocer y estudiar íntimamente la vida y cultura españolas en España y América, han fomentado en tal grado el desarrollo de las Sociedades hispanófilas en toda Alemania, que éstas pudieran celebrar hace pocos días (15 de enero) en Dresden un Congreso general para deliberar acerca de la situación actual de las relaciones amistosas entre los dos países y acerca de las medidas útiles para dar nueva vida y nuevo aliento a las tendencias amistosas entre Alemania y España.

Por la Prensa extranjera

Crisis de la construcción naval

Qué región gobierna a Francia. La causa de la crisis francesa. Un viaje de... novios. El traje de boda de la princesa Mary

CRISIS DE LAS CONSTRUCCIONES NAVALES MERCANTILES

«La Temps» Acaba de publicarse en Londres el Boletín del Lloyd's Register, relativo a las construcciones de la Marina mercante durante el último trimestre de 1921. Las cifras que contiene revelan una acentuación del retroceso que se ha señalado ya hace más de un año.

«En 31 de diciembre de 1921 no había en astilleros en el mundo, excepto en Alemania, cuyas cifras no son conocidas, más que 1.126 navíos de más de 100 toneladas representando en conjunto 4.457.093 toneladas de arqueo, contra 1.475 navíos y 5.542.973 toneladas en 30 de septiembre último, y 1.630 navíos, haciendo una caída de 6.199.468 toneladas, en 30 de junio de 1921. El total de las construcciones pendientes se había elevado a 2.195 unidades y 7.720.904 toneladas en construcción, el 20 de junio de 1920.

«El Osservatore Romano» A los ochenta y cinco años de matrimonio, dos irlandeses han cruzado el Atlántico para conocer a su larga prole, esparcida por los Estados Unidos. Este segundo viaje de novios ha debido de proporcionar alegrías tan intensas como el primero (del que apenas conservarán recuerdo) a los admirables y arriesgados viajeros.

LA PRODUCCION DE MINISTROS

«Excelsior» Recuerda el diario parisino el artículo que en marzo de 1911, debido a la pluma del hoy subsecretario de Estado en la Presidencia del Consejo, M. Colrat, recorrió la Prensa francesa, en el cual se profetizaba con gráficos y cifras que el Mediodía de Francia, comprendiendo a Argelia, había suministrado de 1906 a 1911, 41 ministros a Francia, mientras que la región del Norte no había proporcionado más que tres, y la región intermedia 35.

NOTAS POLITICAS

Un nuevo impuesto

Habilitaciones para ejercer la fe pública en las elecciones.—No se restablecen las garantías

A las cuatro de la tarde de ayer se reunió el Consejo de ministros en el ministerio de Hacienda para continuar con los técnicos el estudio del Arancel.

El presidente dijo que creía y deseaba terminar en la reunión que iba a celebrarse. A las seis salió el ministro de Estado para presidir la primera reunión de la Comisión nombrada para preparar los asuntos que ha de llevar España a la Conferencia de Ginebra.

A las ocho y media de la noche terminó la reunión de los ministros, de la cual no se facilitó nota oficial. Según referencias de los ministros, en la primera parte del Consejo se aprobaron las bases para la adquisición de material para el ferrocarril del puerto de Burriana a las canteras de San Sebastián de Villavieja, en Castellón, y autorizando al Ayuntamiento de Zaragoza para imponer un arbitrio de rodaje. También se aprobaron varios expedientes de Guerra, de adquisición de material.

Al salir el ministro de Marina, dijo que pronto aparecerá en la Gaceta un decreto relativo a un impuesto, que vendría a importar unos céntimos diarios por persona; se negó a hacer ninguna aclaración.

El ministro de Estado manifestó que en el ministerio había recibido a la Comisión preparatoria de la labor de España en la Conferencia de Ginebra; expuso la significación de esa Conferencia y los puntos de vista y el criterio del Gobierno. Seguidamente abandonó la reunión.

El presidente dijo a los periodistas que, terminado el estudio del Arancel, el próximo lunes se reunirá el Gobierno en Consejo ordinario en la Presidencia. Después se pasará algún tiempo sin nueva reunión, para que los ministros tengan tiempo de formar los presupuestos de su respectivo departamento.

Las garantías constitucionales No es exacto que, como anunciaba un colega, se tratara en el Consejo de ayer del restablecimiento de las garantías constitucionales; ese asunto se trató ya hace tiempo, en el mes de septiembre, acordando el Gobierno que en las circunstancias actuales no podía ir a esa modificación sin una previa modificación de la ley de Orden público.

Para las elecciones Ayer tarde conferenció con el jefe del Gobierno el ministro de Gracia y Justicia para exponerle la conveniencia de que en las próximas elecciones municipales se aplique el real decreto de 1918, habilitando a ciertos empleados para ejercer el cargo de notarios.

Nuevo representante del Perú Don Guillermo Swayne y Mendoza ha visitado al ministro de Estado y le ha entregado la carta de Gabinete que lo acredita como encargado de Negocios del Perú en esta Corte.

El régimen de retiro obrero obligatorio El ministro del Trabajo ha sometido a la firma regia un decreto declarando caja colaboradora del Instituto Nacional de Previsión para el régimen de retiro obrero obligatorio a la cresta en Granada.

LAS ELECCIONES

Candidatura retirada Don José Gallo de Renobales ha retirado su candidatura por el distrito del Centro para no causar perjuicio ni desviar colaboraciones a las candidaturas afines, que son las del conservador señor Montero y la de los mauristas señores Regulez y Sainz de los Terreros.

Los conservadores Parece que la candidatura liberal-conservadora, definitivamente acordada para las elecciones municipales, es la siguiente: Centro.—Don Antonio Montero Vallejo, abogado.

Palacio.—Don Antonio Pelegrín Medina, médico.

Congreso.—Don Antonio Herrera, abogado.

Universidad.—Don Bernardo Inclán Bravo, industrial y propietario.

Hospicio.—Don Ricardo Barea, abogado.

ANTEQUERA. 27.—Es casi seguro que el Ayuntamiento nuevo sea elegido por el artículo 29 y en su totalidad conservador.

POLITICA EN PROVINCIAS

La alcaldía de Sevilla SEVILLA. 27.—Los jefes de los partidos maurista y conservador, de la Liga Católica y la Unión Comercial, que forman la coalición de derechas en las elecciones de concejales, han acordado en una entrevista celebrada con el gobernador votar para la Alcaldía de abril al conde de Halcón, romanista, quien no va con tal carácter, sino como persona capacitada para el cargo, y cuya imparcialidad en la gestión está garantizada por la escasa fuerza de los romanistas en el Ayuntamiento.

Taquigráfico-mecanográfico, de 20 años, se necesita. Dirigirse por escrito a EL DEBATE.—Apartado de Correos 466

ESTUDIANTES CATOLICOS

Nueva Asociación de los de Medicina

(SERVICIO TELEFÓNICO)

SANTIAGO. 27.—Se ha constituido la Asociación de Estudiantes Católicos de Medicina, con la siguiente Directiva: Presidente, don Juan José Barcia; vicepresidente, don Vicente Gallones; secretario, don Luis Jatares; vicesecretario, don Maximino Magariá; tesoroero, don Ramón Valda, y vicesesoroero, señor García Nadeita. Se organiza también rápidamente la Asociación Católica de Estudiantes del Instituto.

Reina gran entusiasmo entre el elemento escolar.

Administración de EL DEBATE

HORAS DE OFICINA

Mañana 9 a 1

Tarde 3 a 7

DEL COLOR DE MI CRISTAL

Los escaparates

Don Teófilo Rico (de la razón social «Alba, Rico, Quero y Compañías») me dice suspirando: «¿Ha visto usted? Por fin van a imponernos la contribución sobre los escaparates. Y ya se sabe que la contribución es como el caballo de Atila. Poco a poco, huyendo del impuesto, desaparecerán los escaparates de las tiendas, hasta que no quede ninguno. Entonces, ¿qué aspecto tendrá Madrid? Yo quisiera figurarme cómo eran las antiguas poblaciones cuando las tiendas se escondían en oscuras covachas con una simple muestra al exterior, sucia y marchitada por la lluvia y el sol y todos los elementos de la naturaleza. No tengo mucha rigurosidad de imaginación, pero cierro los ojos y creo ver unas ciudades muy tristes. Para hacerse cargo no hay sino ver lo que ha perdido Madrid de encanto y alegría en los dos o tres horas anteriores a la cena: de siete a nueve, por ejemplo. Las tiendas se cierran ahora a las siete. Cuando más animadas están las calles, cuando mayor es el atractivo del centro de la villa, se oye el estrépito de los cierres metálicos y se ve a las señoras correr desprecavidas. Como estos son los bien conocidos síntomas de toda revuelta callejera que se aproxima, algún forastero acaso preguntará: «¿Qué pasa?»

«Nada, no pasa nada.»

«Parece que hay motín: las señoras corren, las tiendas se cierran a la vez y apresuradamente... ¿Está usted seguro de que no pasa nada?»

«Pasa la ley de la Jornada mercantil; las tiendas se cierran porque es la hora, para todas igual; y las señoras corren por que les ha sorprendido el principio del cierre sin acabar sus compras y se apresuran para ver si llegan todavía a tiempo. Esto les ocurre todas las tardes.

«En cinco minutos el cierre es completo, se reduce la luz de las calles a su más mínima expresión, y Madrid se queda triste y sin aliento. ¿Qué le falta? Los escaparates. Faltan los juegos de luz con que se iluminan, y ya no quedan más que los melancólicos faroles municipales y las locas bombillas de los anuncios luminosos que gatean por los tejados de la Puerta del Sol; faltan las obras de arte que con cintas o macapán o bacalao o cualquier otro producto idean los dependientes para atraer la mirada del público paseante, candidato a comprador. Algunas veces estas obras de arte son verdaderos modelos de arte decorativo; para admirar o para reírse, siempre atraen, entretenen siempre. Si ha estado usted en provincias habrá usted oído decir: los naturales que se aburren en su quietud y pacífica vida.»

«En Madrid, con solo salir a la calle y ver escaparates, ya tienen ustedes distracción.»

«Pues eso es lo que acabará. La guerra a los escaparates empezó con los rompimientos de lunas. Presentación de bases, rotura de lunas. Alargada política, cristales hechos a mano. Ahora los aristócratas prosiguen la obra. El arbitrio no es grande, pero ya irá creciendo como todos; y los escaparates se irán achicando al mismo compás. Madrid se nos va a poner muy triste. ¿Qué última! ¡Aquél Madrid tan simpático!»

TULO MEDINA

EXTRANJERO

Violenta manifestación en Londres

Un grupo agrario en la Cámara yanqui

Alerta en Inglaterra Con este motivo, la Policía ha practicado 273 detenciones.

EL NUEVO PLAN DE REPARACIONES BERLIN. 27.—Se ha reunido la Comisión de Negocios Extranjeros del Reichstag para oír las declaraciones de Wirth sobre el plan de garantías y reparaciones.

Este ha sido entregado ya por el Gobierno a la Comisión de reparaciones y comprende la manera de realizar los pagos en especie y naturaleza durante el 1922 y la reforma fiscal con las garantías pedidas por la Conferencia de Ginebra.

Además la Comisión de reparaciones alemana ha entregado en los Bancos designados 31 millones de marcos oro, de conformidad con los acuerdos de Ginebra.

EL DISCURSO DE WIRTH

BERLIN. 27.—Las declaraciones hechas por el canciller Wirth han sido muy bien acogidas por la Prensa democrática, socialista y aún los populistas moderados. La extrema izquierda comenta sobriamente dichas declaraciones.

El Consejo del imperio reunido hoy aprobó un proyecto de ley de Tratado orbital, concertado el 13 de diciembre de 1921 en Berna, entre Alemania y Suiza.

Austria

LA CRISIS, RESUELTA

ELVESE. 27.—El canciller de Austria ha aceptado el encargo de formar Gobierno de nuevo.

Schober seguirá siendo canciller, y se encargará al mismo tiempo de Gobernación, no habiendo, por lo demás, modificación alguna, sólo que otro ministro se encargará provisionalmente del ministerio de Agricultura.

El Consejo Nacional ha aprobado por 104 votos contra 23, el acuerdo político austro-checoslovaco.

Checoslovaquia

EL CONGRESO SINDICALISTA

PRAGA. 27.—El Congreso sindicalista ha aprobado hoy por 399 votos contra 227 una moción favorable a la Internacional de Amsterdam, quedando rechazada otra presentada por los comunistas en favor de la Internacional de Moscú.

Al elegirse el Comité ejecutivo han triunfado los socialdemócratas por 306 votos contra 220.

También ha adoptado el Congreso una moción preconizando una acción laborista internacional para lograr sean puestos en libertad los socialistas encarcelados en Hungría, Yugoslavia, España y Rusia, y amnistia de los comunistas que fueron condenados con motivo del golpe recientemente realizado en Checoslovaquia, o sea, el de diciembre de 1921.

Estados Unidos

GRUPO AGRARIO EN LA CAMARA

WASHINGTON. 27.—La Conferencia nacional de Agricultores ha aprobado una resolución, en la que se recomienda la formación de un bloque agrícola en el Congreso, cuya agrupación solicite del Gobierno que recurra a sus buenos oficios con el fin de cooperar a la reconstrucción de Europa y aconseje a los propietarios de grandes explotaciones agrícolas que reserven sus terrenos para determinados cultivos, con el fin de equilibrar la producción.

India

EL BANCO DE CHINA

PARIS. 27.—La Cámara de los Diputados ha aprobado el proyecto de ley que autoriza al Gobierno a negociar con el Gobierno chino la afectación de las anualidades debidas por éste a Francia, a la realización de una operación de crédito acompañada a dejar a salvo los intereses materiales y morales de Francia en el Extremo Oriente.

Se trata, como se sabe, de la salvación del Banco Industrial de China.

INDIA

DOSCIENTOS SETENTA Y TRES DETENIDOS

CALCUTA. 26.—Los organizadores de una gran reunión nacionalista que fué prohibida por las autoridades británicas, han celebrado esta mañana una reunión pública, al aire libre.

ORQUESTA FILARMONICA

Tercer concierto

La «Petite Suite», de Debussy, es una agrupación de cuatro Locetos líricos, lindos, sencillos, sin el sello acusado de la saliente personalidad de su autor; podría firmarlos Massenet o Saint-Saens, sin que un buscador de estilos y catalogador de tendencias pudiera poner graves reparos. Fué aplaudida, como siempre, y, como siempre, repetida el «Menuet».

La suite de orquesta «El burgués gentil-hombre», de Ricardo Strauss, pertenece a la música de escena hecha para un arreglo de la obra del mismo título, de Molière; no es posible juzgarla con acierto desligada del marco para que fué escrita, pero sí puede asegurarse sin temor a desbarbar que este Strauss no es el Strauss de los poemas sinfónicos, tan conocidos y admirados; es otra cosa. Yo barranto que, molestado por las censuras que se le dirigen, tachándole de compositor ciclopeo, enorme, de cemento portland, ha querido demostrar que puede, cuando quiere, desembarazarse de su bagaje tectónico y campar por senderos ligeros, humorísticos y hasta fútiles; toda la suite, compuesta de nueve pequeños números, es así: ágil, graciosa, correspondiendo cada número a un momento adecuado de escena, que nos falta para relacionar su oportunidad y acierto; no es una obra realmente bella, pero sí curiosa; yo, desde luego, opto por el otro Strauss, el grande, el impulsivo y robusto. Se aplaudieron todos los números y se repitió el cuarto, «Entrada y danza de los sastres», y el «Intermedio» del acto.

En este concierto han ido dos obras de Debussy y Strauss, dos polos opuestos y gigantes del arte moderno, que no demuestran ninguna de las dos su verdadera característica; un público que desconociera a ambos, saldría con una idea de ellos totalmente errónea.

Joaquín Larregia compuso la «Tartaleta» que ayer se tocó hará cosa de veinticinco años; yo la oí en el desaparecido teatro del Príncipe Alfonso, ejecutada por la antigua Sociedad de Conciertos, y con una ovación tan grande como la que ayer recibí; no es poca honra para su autor el ver que al cabo de veinticinco años, en que el arte, el gusto y las opiniones han cambiado tanto, su «Tartaleta» se conserva lozana, fresca, brillante, y entusiasma al público, que no la encontrará anticuada, ni con mucho; sigue tan actual como entonces, y con presagios de que seguirá siéndolo tiempo adelante. Se repitió, y Larregia tuvo que saludar al público desde su butaca.

También P. Casas y la orquesta recibieron su tributo; tocaron magistralmente «Redención», de César Franck, y en la abertura de «Tannhäuser» oyeron una ovación imponente.

Y ARREGUI

El mejor chocolate es el de nuestro amigo ISIDRO LOPEZ OCHOA, BOS, Ginebra, 4, MOLINO

AYUNTAMIENTO

Una nueva Gran Vía

El Ayuntamiento celebró ayer sesión ordinaria.

Se aprobaron dos mociones de la Alcaldía, ya presentadas a examen de los concejales en la sesión anterior. Se declara en una extensa de toda clase de impuestos la construcción de fosas sépticas, y en la otra las condiciones en que se ha de efectuar, la red de evacuación residual de las fincas.

Se acordaron las nuevas bases por que ha de regirse el concurso para la explotación en esta Corte de varias líneas de autobuses.

La Sociedad Eléctrica solicitaba autorización para elevar las tarifas del suministro eléctrico; pero los concejales, por unanimidad, se opusieron, acordando mantener igual actitud si las demás Compañías insistieran en la petición.

El señor Oriol, arquitecto que se preocupa de la transformación y embellecimiento de Madrid bastante más que los concejales, ha formado un proyecto de Gran Vía desde la gaceta de Bilbao hasta la Gran Vía en construcción, enlazando en la plaza del Callao con la calle de Preciados.

Se opusieron al proyecto los señores García Cortés, Alvarez Aranz, Villamil y Borhiti, y lo defendieron los señores López Baeza, Reglero y Sánchez Bayón.

La discusión fué lentísima, y los obstructionistas presentaron varias enmiendas, que fueron desechadas, así como otra del señor Baeza prohibiendo que la altura de los edificios fuera mayor de la que preceptúan las Ordenanzas municipales.

Por fin, a las tres y media de la tarde se aprobó el proyecto, levantándose acto seguido la sesión.

LA CRUZ DE A. XII

PARA HIPOLITO LAZARO

Su majestad ha firmado un decreto concediendo la cruz sencilla de Alfonso XII al tenor español, Hipólito Lázaro.

Advertisement for HIPOFOSFITOS SALUD. The text reads: 'La debilidad es impropia del hombre. Por eso, usted, que se halla inapetente, desnutrido y a un paso de la anemia, debe usted transformar su sangre y regenerar su organismo convirtiendo su fatiga y decaimiento en la energía, vigor y poder que corresponde a su sexo. Esa transformación la hallará usted tomando desde hoy mismo el famoso Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD.' The advertisement includes a logo of a man in a suit and a glass of the beverage, and mentions that it is approved by the Real Academia de Medicina.



TERCER ANIVERSARIO DEL EXCELENTISIMO E ILUSTRISIMO SEÑOR

Don Juan Bautista Castillejo Sánchez de Teruel Moñino Y ANSOTI

Conde de Florida Blanca, de Villa-Amena de Corvija y de Armildez de Toledo, Grande de España de primera clase, maestrante de Granada, patrono fundador de la Obra Pía de Leprosos...

Falleció en Madrid el día 29 de enero de 1919, confortado con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad D. E. P.

Su desconsolada esposa, la excelentísima señora condesa de Armildez de Toledo, de Florida Blanca y de Villa-Amena de Corvija; hijos, doña María Luisa, religiosa Reparadora...

RUEGAN a sus amigos encomiendan su alma a Dios Nuestro Señor.

Todas las misas que se celebren el día 29 del corriente en la iglesia de San Francisco de Borja (calle de la Flor), Real Monasterio de Mercedarias de Góngora (calle de Góngora), iglesia de las Reparadoras de Madrid (calle de Fomento)...

OFICINAS DE PUBLICIDAD CORTES.—VALVERDE, 8, PRIMERO

VENTA CASA

construcción primera, todo confort, barrio Argüelles, bien alzado. Tiene 47.100 pesetas. Tiene hipoteca Banco. No se admite comprador. Detalles Altamirano, 4 provisional. Dos a cuatro.

CAPITAL

Cuarenta mil pesetas hacen falta para ampliar negocio fabricación yeso: se dan y exigen referencias de gran crédito. AYALA, 74, SEGUNDO.

Falta Inspector

viajero; sueldo, 3.000 pesetas anuales; dietas, 19,50 diarias más kilometros; comisiones crecidas, aparte superiores sueldo. Precio garantía de 22.000 pesetas en acciones. APARTADO COBREOS 923.

Licenciado

Ciencias o Filosofía Letras, necesitado para regentar colegio Canarias, pretérito docente. Escribir detalles: APARTADO 1.009. MADRID

CAFES

Y TES de todas clases. CHOCOLATES elaborados a brazo. Plaza de SANTA ANA, 12.

TOSTADORES

y demás aparatos para la industria del café, cacao, etc. Pedir catálogo. Mathis Gruber. — BILBAO.



EL SEÑOR

DON GONZALO CARVAJAL Y CARVAJAL

Falleció el día 22 de enero de 1922

R. I. P.

Su viuda, doña Santiago Montemayor; padres, excelentísimos señores don Gonzalo y doña Ana; hermana, ilustrísima señora doña María Josefá; hermano político, ilustrísimo señor don Juan Romero Aroz; sobrinos, Juan José, José Ignacio y María de la Concepción Romero y Carvajal; tías, doña María Josefá y excelentísimas señoras doña Elisa y condesa viuda de Trespalacios; primos y demás parientes.

RUEGAN a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios.

El funeral que se celebrará el día 30 del corriente, a las once de la mañana, en la capilla de Religiosas del Servicio doméstico (Fuencarral, 118), así como todas las misas que se digan el día 3 de febrero, con exposición de Su Divina Majestad; el día 7, en la iglesia del Sagrado Corazón (calle de la Flor); el día 9, en la parroquia de San Luis; y el día 14, en la de San Martín, serán aplicadas por su eterno descanso.

Por la misma intención se aplicarán los funerales que se celebrarán en las iglesias parroquiales de Santo Domingo, de Cáceres, y de Santa María, de la villa de Brozas.

Las misas gregorianas se dicen desde el día 23, en la capilla de Religiosas del Servicio doméstico, y se celebrarán desde el 15 de febrero, a las nueve de la mañana, en la iglesia parroquial de Santa Bárbara.

Los excelentísimos señores Nuncio de Su Santidad, Patriarca de las Indias y Obispos de Madrid-Alcalá, Plasencia, Coria, Málaga, Mondoñedo y Cuenca han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

CENTRAL DE PUBLICIDAD, CRUZ, 27, ENTRESUELO DERECHA

Ganarán mucho dinero

cuantos aficionados al automóvil, y disponiendo de 12.000 o 15.000 pesetas, quieran ocuparse del negocio de alquiler en las poblaciones de alguna importancia. Dirigirse al gerente de la Sociedad Española Overland, Guetaria, 2 dupo. San Sebastián

SIEMPRE RECIENTES

legítimas y económicas AGUAS MINERALES de todas clases. Servicio a domicilio. Expediciones a provincias. L. RAMIREZ.

TELEFONO 2.788. 30, CRUZ, 30

Quiosco de EL DEBATE

CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Anuncios breves y económicos

Multiple small advertisements including: AUTOMOVILES, ALQUILERES, CONVOCATORIAS, SINDICATURA, AGUJAS, Arcas de caudales, Particular compraria, MOLINOS, OFICINA INFORMATIVA DE ENSEÑANZA, MARQUES DE CUBA, DESEARIA, CASAS, VENIDAS, LANILLAS, CIGARRILLOS, CASCAS, VENIDA, DESEARIA, NOVIOS, VARIOS.

MOTORES A GAS POBRE MARCA BAECHTOLD, SEMI DIESEL. Construcción emergida y sólida. Existencias en Madrid. Entrega inmediata. MARIANA PINEDA, 5, MADRID.

REUMATISMOS. Gota Dolores. Así como las manifestaciones y los accidentes del artismo neuralgia transforman en la circulación, varices, fibritis, alceras varicosas, anemias, arterio-esclerosis son radicalmente curados purificando su sangre por el DEPURATIVO RICHALET que rápidamente suprime los fenómenos dolorosos y la obstrucción de las arteriaciones restablece la buena circulación y el trabajo de los humores facilitando así el trabajo de los riñones del hígado y de la piel. Un folleto explicativo acompaña a cada frasco.

TERCER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA Doña Justa Muñoz y San Miguel de Díaz de la Pedraja. Que falleció el 29 de enero de 1919. Habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad. R. I. P. Su esposo, don José Díaz de la Pedraja; sus hijos, don José y don Juan; tíos, primos, sobrinos y demás parientes, SUPLIKAN a sus amigos la encomiendan a Dios Nuestro Señor.

AVISO. Compra, pagando mucho, alhajas, objetos de plata, antiq. joyas y papas de los señores S. U. C. E. S. y D. E. JUANITO.—PEZ, 15.

CENTRO TECNICO DE ANUNCIOS PRADO-TELLO. Diamante 10 Telefono 2934 MADRID

SE COMPRAN SOLARES para la construcción de viviendas económicas. Oposiciones Delineantes O. Públicas. PESETAS Y NEGOCIOS. MARIA CANOSA. ALTARES E IMAGENES.

AGUA de BORINES. astmago, ríñones e infecciones gastrointestinales (tífoides). CASA PRESA. 360 PLAZAS.

PASIONARIA NOVELA por CURRO VARGAS de ANDRÉS MARTÍN LEÓN. Ustedes recuerdan, señoras, aquel capítulo del Quijote, en que el caballero de la Blanca Luna es derribado y pisoteado por una piara de cerdos? ¡Qué bella y qué simbólica aventura!

Illustration of a man and a woman in a garden setting. Caption: Y Zaldívar, con la voz velada, concluyó cerrando con este broche su relato sentimental.

Isabel entró alegre en mi cuarto. Yo la miré un instante con torva mirada, y la dije iracunda: —¡Isabel, tú serás la causa de mi muerte!

—Será con el consentimiento previo del señor Otamendi—repuso él con sorna. Nos miramos un momento. Yo exclamé, por último: —¡Cómo te ha engañado mi hermana, Alfonso!

(Continuará.)